

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Bab V kesimpulan, implikasi dan rekomendasi merupakan bagian terakhir dalam penelitian ini, bab ini didasarkan pada seluruh hasil penelitian yang telah dilakukan peneliti untuk menjawab semua pertanyaan atau hipotesis penelitian. Pada bab terakhir ini, peneliti menyimpulkan hasil penelitian yang berjudul “Pengembangan Media Audio Visual Pembelajaran Piano Untuk Pembelajar Pemula Dewasa”. Pada bagian akhir dari penyusunan tesis akan dikemukakan hal-hal pokok yang disajikan sebagai pemaknaan penelitian.

5.1 Kesimpulan

Media yang dihasilkan dapat membantu mahasiswa belajar mandiri karena informasinya tidak hanya berupa teks tetapi juga memberikan audiovisual permainan piano yang baik. Keterbatasan waktu perkuliahan bersama dosen merupakan faktor utama yang menimbulkan beberapa permasalahan lain pada pembelajar piano pemula dewasa seperti motivasi dan ketercapaian bermain piano. Media bisa mengefektifkan pertemuan mahasiswa bersama dosen sehingga capaian pembelajaran tercapai. Media pembelajaran piano dapat digunakan mahasiswa belajar secara mandiri karena media yang dirancang memiliki kemasan yang sudah mencakup keseluruhan materi yang diperlukan dalam pembelajaran piano seperti Teknik bermain piano, pengenalan tuts piano, dan Teknik penjarian piano. Media tersebut tidak hanya visual tetapi media tersebut dilengkapi dengan video yang memberikan contoh pergerakan penjarian dalam bermain piano. Mahasiswa memiliki kesempatan untuk mengejar capaian pembelajaran sesuai dengan waktu yang telah ditentukan oleh dosen. Media pembelajaran ini juga meningkatkan pengetahuan faktual dan prosedural mahasiswa dalam bermain piano. Namun, media yang dikembangkan memiliki keterbatasan karena file media sangat besar.

5.2 Implikasi

Penggunaan media audio visual pembelajaran piano mendapat tanggapan positif dari pembelajar pemula dewasa. Media dengan desain yang menarik dalam pembelajaran piano dapat memotivasi mahasiswa sehingga berpeluang meningkatkan keterampilan bermain piano. Mereka berpendapat bahwa media tersebut dapat menunjang pembelajaran piano. Adanya media pembelajaran ini sangat memudahkan pemula dalam mengenal piano, dan sangat memudahkannya lebih menguasai piano. Media berpeluang untuk meningkatkan keterampilan bermain piano pembelajar pemula dewasa.

5.3 Rekomendasi

1. Dosen

Teknologi yang semakin berkembang dapat dimanfaatkan dalam mendukung pembelajaran karena teknologi memiliki kelebihan dan kekurangan. Permasalahan pembelajaran piano yang memerlukan waktu yang relatif lama dengan jumlah mahasiswa yang banyak dapat diatasi dengan penggunaan teknologi yaitu media pembelajaran. Disarankan dosen dapat memanfaatkan media ini sebagai salah satu alternatif yang dapat digunakan dalam pembelajaran piano.

2. Mahasiswa

Media tersebut dapat digunakan mahasiswa dalam belajar mandiri. Jika mahasiswa memanfaatkan media tersebut dengan baik maka mahasiswa dapat mengatasi kendala yang dihadapi dalam perkuliahan piano.

3. Peneliti selanjutnya

Media yang dirancang sudah sangat membantu mahasiswa dalam pembelajaran piano tetapi masih terdapat kekurangan. Media yang dirancang memiliki satuan penyimpanan data sangat besar sehingga peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengatasi kekurangan tersebut. Peneliti harus lebih Kritis dalam memilih teknologi untuk mengembangkan suatu media dan perlu memperhatikan kelebihan dan kekurangannya. PowerPoint memiliki banyak kelebihan salah

satunya, pembuatan media yang mudah dan dapat digunakan secara individu dan kelompok tetapi media PowerPoint memiliki kelemahan yaitu jika slide yang digunakan banyak maka software tersebut akan berat dan untuk mengatasi hal tersebut kita bisa mengompres media tersebut agar satuan penyimpanannya tidak terlalu besar. Perlu diperhatikan ketika kita mengompres media PowerPoint maka akan menurunkan kualitas media tersebut dan jika terdapat video maka antara video yang ditampilkan tidak sesuai dengan audionya.